

Laissez-moi vous dire avec énergie que presque toutes les protestations qui ont été faites, étaient basées sur une fausse interprétation de mes paroles,. Le public a d'abord été mis sous l'impression que mes remarques tendaient à empêcher notre participation aux guerres de l'Empire; que j'avais exprimé un dédain fait de froideur et d'indifférence quant à ma responsabilité envers l'Empire; que j'avais brisé la pierre angulaire sur laquelle a toujours reposé le Parti Conservateur et que j'avais même foulé le drapeau sous mes pieds. Le public a aussi cru, et c'est la principale erreur, que je voulais soumettre la question à un plébiscite, et que nonobstant le résultat de tel plébiscite, un Gouvernement Conservateur en serait toujours satisfait. Il est à propos, je crois, de relire en ensuivant le texte, cette citation du discours de Hamilton:

"Je crois que non-seulement le Parlement devrait être convoqué, mais même que la décision du gouvernement, quissans aucun doute devait être prise sans délai, je crois, dis-je, que la décision du gouvernement devrait être soumise au jugement du peuple dans une élection générale, avant que nos troupes laissent le sol du Canada,. Rien ne contribuerait plus à assurer l'unité nationale dans les mois qui suivraient et rien ne nous mettrait en meilleure position pour accomplir tout notre devoir,. Il ne peut être question de délai inutile, car dans tout conflit militaire, le délai peut devenir fatal. Permettez-moi de préciser ce point. Le gouvernement serait tenu de décider promptement sa politique en la matière, après avoir considéré l'intérêt du pays. Le gouvernement assumerait son entière responsabilité, mais avant toute participation comportant l'envoi des troupes, l'assentiment du peuple canadien devrait se manifester par